

# Carter insta a Rusia a fomentar distensión

Bonn, julio 14. (UPI) El presidente Jimmy Carter instó hoy a la Unión Soviética a unirse a Occidente en el fomento de una distensión real, incluso el respeto por los derechos humanos, pero advirtió, que sea cual fuese el camino que tomen los soviéticos, el mundo occidental mantendrá su propio poderío.

"Si la Unión Soviética elige unirse a nosotros en el fomento de una distensión recíproca con base más amplia, el mundo cosechará beneficios indecibles", declaró Carter en un discurso en un banquete ofrecido en su honor al concluir su primer día de su visita oficial a Alemania Occidental. Carter ad-

virtió sin embargo, que "prescindiendo de lo que decidan los soviéticos, el mundo occidental hará lo que sea necesario para preservar nuestra seguridad mientras continuamos la búsqueda de una paz duradera".

Carter agregó que "mantendremos nuestro propio poderío", lo que es un claro indicio de "nuestro compromiso para con las instituciones libres, democráticas y nuestra permanente obligación para con nuestros aliados de la OTAN (Organización del Tratado del Atlántico Norte)".

El presidente insistió en que la distensión genuina "también incluye cautela en el uso

Pasa a la página 19

## OPEP analiza el dólar como divisa petrolera

Londres, julio 14. (UPI). Los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), discutieron hoy las ventajas y desventajas de reemplazar al dólar norteamericano como la divisa en la que se efectúan los pagos del combustible. La comisión especial de la OPEP encargada del asunto, efectuó hoy dos sesiones para discutir el curso futuro ante la depreciación del dólar.

Técnicamente la comisión, de la que es presidente el ministro de Petróleo de Kuwait, jeque Ali Khalifa Al-Sabah, está encargada de discutir las fluctuaciones de todas las divisas, pero en la práctica todo se resume en el problema del dólar.

Virtualmente todas las ventas

de petróleo se cotizan en dólares. Como el dólar ha bajado con respecto a otras divisas, los precios del crudo y por tanto los ingresos de los productores, han declinado en la misma proporción.

La comisión, que posiblemente continuará sus reuniones hasta el

Pasa a la página 39

## Declaran ilegal huelga de transportes en Guatemala

Guatemala, julio 14 (Latin). El gobierno declaró ilegal la huelga de conductores de autobuses urbanos que hoy ingresó al segundo día de duración en demanda de aumentos salariales. Un vocero de la presidencia de la república sostuvo que la decisión gubernamental obedece al hecho de que la actitud de los choferes afecta a un servicio esencial que debe mantenerse en funcionamiento. Luego que los choferes concentraron ayer centenares de vehículos inactivos en la ciudad universitaria, prácticamente ninguna unidad circulaba hoy en esta capital.

El vocero presidencial confirmó el arresto de 21 huelguistas, quienes esta mañana fueron sometidos a disposición de la justicia, acusados de sabotaje y abuso de confianza.

El informante añadió que los choferes fueron sorprendidos,

cuando utilizando un bus de una empresa privada, obligaron a sus compañeros a detener sus labores perforando neumáticos o quitando piezas a los autobuses.

Por lo mañana, cientos de capitalinos se peleaban por abordar pequeños microbuses y otros vehículos, que aprovechaban para cobrar precios excesivos. Los propietarios de las empresas de buses han mantenido una lucha de años para que se les permita el

Pasa a la página 39

## Escasez de cemento paraliza en México 70% construcciones

Puebla, México, julio 14 (UPI). El 70 por ciento de la industria de la construcción de esta entidad está paralizado por la escasez de cemento, informó hoy el ingeniero Eduardo García Suárez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla.



RODEADO. Bonn, Alemania 14. (AP). Alemanes occidentales rodean al presidente Jimmy Carter, mientras guardas de seguridad tratan de alejar a la gente que quiere saludarlo en Bonn.



MADRE Y HERMANO DE DISIDENTE. Moscú, julio 14. (AP). La madre y el hermano del disidente soviético Anatoly Shcharansky, antes de que el juez dictara el veredicto de culpabilidad por agitación antisoviética y de espiar para EE. UU. Anatoly fue condenado a 13 años de trabajos forzados.

## Cuatro naciones discuten libre paso por el Canal

Panamá, julio 14. (AP). Los ministros de Relaciones Exteriores de Colombia, Costa Rica, Venezuela y Panamá se reúnen hoy para formalizar un acuerdo que otorga a los barcos costarricenses y colombianos el libre paso por el Canal de Panamá según los nuevos tratados. Es garantizado por el Tratado del Canal que empieza a regir el 1º de octubre de 1979 y continúa el actual derecho de libre paso para ambos países.

Un vocero de la Panama Canal Co. dijo que las naves de guerra colombianas también tienen derecho a libre paso. Costa no posee barcos de guerra, pero el acuerdo permite a las naves de esa nación transitar por el Canal sin pagar aranceles.

Los barcos comerciales de otras

naciones deben pagar aranceles que pueden llegar, por ejemplo como en el caso del transatlántico Queen Elizabeth II, a 68.759 dólares.

El Ministerio de Relaciones Exteriores indicó que se anticipaba que en la reunión se formalizará un acuerdo concertado el 24 de marzo de 1975 en Panamá, en

Pasa a la página 39

## Continúa ocupación militar en colegios de Nicaragua

Managua, Nicaragua, julio 14. (AP). Fuerzas militares seguían ocupando hoy la mayoría de los colegios públicos, mientras proseguía la esporádica ola de violencia en distintos puntos del país. Los efectivos ocuparon los colegios a principios de semana para evitar que los estudiantes se apoderaran de los edificios. El gobierno, en un intento de restablecer la normalidad, hizo un llamado a los estudiantes para que regresen a clase. Pero éstos rehusan hacerlo, alegando temor de ser arrestados.

El alto mando militar en su comunicado llamando a la cordura a los padres de familia, dijo: "Esperamos encontrar el clima necesario que le dé calor a este llamamiento y que contribuya a evitar la repetición de hechos

sangrientos y desagradables como los ocurridos recientemente".

La Confederación de Padres de Familia respondió al comunicado del ejército diciendo que prefiere que los hijos pierdan el año escolar, mientras el director del Instituto Ramírez Goyena, el más grande del país, no sea deslucido.

Tanto los padres de familia evitar la repetición de hechos

Pasa a la página 43

## Ayer finalizó la campaña proselitista en Ecuador

Quito, julio 14. (Latin). Los seis candidatos presidenciales para las elecciones del domingo ponen término hoy a su campaña proselitista, veinticuatro horas antes del acto comicial que devolverá a este país el sistema democrático de gobierno. A mediodía entró en vigencia la "ley seca" en todo el país con prohibición y de consumo y venta de bebidas alcohólicas. Mientras a la medianoche queda vedada toda propaganda política.

El comicio presidencial y seccional será el primero en diez años, integrando un plan populoso por el triunvirato militar en el poder tendiente a entregar la conducción del país a los civiles.

Más de dos millones de ciudadanos mayores de edad alfabetos fueron habilitados a concurrir a

las urnas, sobre una población total de 6.5 millones de habitantes.

Los órganos de prensa, radio y televisión recibió hoy un cúmulo sin precedentes de propaganda política, procurando cada candidato a través de la misma, volcar a su favor un alto porcentaje de ciudadanos considerados aún "indecisos".

Pasa a la página 43



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA.

DIRIGENTES EN BON. Bonn, julio 14. (AP). Escena captada poco antes del inicio de las conversaciones entre los dirigentes norteamericanos y alemanes en Bonn. De izquierda a derecha aparecen, el ministro alemán y de Relaciones Exteriores Hans

Dietrich Genscher, el presidente de EE. UU. Jimmy Carter, el canciller de Alemania Occidental Helmut Schmidt y el secretario de Estado de EE. UU. Cyrus R. Vance.